

Proyecto + Algodón

El Proyecto + Algodón es una iniciativa regional de Cooperación Sur-Sur, creada en el año 2013 por el gobierno de Brasil, a través de la Agencia Brasileña de Cooperación (ABC), la FAO y siete países socios de América Latina y el Caribe.

Su obietivo principal es contribuir a la superación de la pobreza en las zonas rurales, garantizando la seguridad alimentaria v nutricional, mediante la producción de algodón. Asimismo, promover la igualdad de género y autonomía de la muier agricultora. el reconocimiento de los pueblos indígenas y su relación con el algodón

Este proyecto ha vinculado iniciativas de otros países latinoamericanos productores de algodón, en lo concerniente a estudios e investigaciones, técnicas sostenibles de manejo de cultivos y producción de algodón, uso de maquinarias y modelos productivos.

Se han llevado a cabo las siguientes iniciativas de cooperación con los países socios (Argentina, Bolivia, Colombia, Ecuador, Haití, Paraguay y Perú), las cuales constituyen los ejes conceptuales de este proyecto: Desarrollo de tecnologías sostenibles de producción, a fin de disminuir el impacto ambiental, uso racional del suelo y recuperación de la biodiversidad.

Generación de alianzas estratégicas con el sector público y privado, para la generación de políticas, programas y acciones que beneficien el cultivo de algodón y fomentar la competitividad

Fortalecimiento de la asociación entre productores, mediante modelos asociativos, inclusivos e integrales entre países socios, mediante la promoción de sistemas de Asistencia Técnica y Extensión Rural (ATER).

Generación de oportunidades de acceso a mercados inclusivos, a fin de contribuir al aumento de empleos e ingresos, orientados a mejorar la seguridad alimentaria de las familias.

¿Sabías que? Algunos datos curiosos e interesantes

El algodón es una fibra natural ampliamente utilizada a nivel mundial, con grandes usos y beneficios. A continuación algunos datos interesantes:

El cultivo de algodón es uno de los más antiguos de la humanidad, que data de 1,500 a.C.

En el antiguo Egipto el uso de prendas de algodón era para el uso exclusivo de sacerdotes v faraones.

La planta de algodón constituye el cultivo no comestible que más se cosecha en el mundo.

El algodón representa el 40% de la producción mundial de fibra. Es utilizada como materia prima en el proceso industrial de fabricación de telas, Ionas, hilo industrial, billetes, biocombustibles, aceites e insumos médicos, como algodón, gasas y vendaies.

Se estima la producción de unos 26 millones de toneladas anuales de algodón a nivel mundial. La semilla de algodón posee propiedades antioxidantes.

Mineras mexicanas impulsan Bolsa gracias al rally del oro 2025

Por Redacción

esde comienzos de año, los precios del oro y la plata han vivido un ascenso vigoroso, y este fenómeno ha detonando un sólido impulso para las empresas mineras que cotizan en Bolsa. En México el efecto se ve con claridad en firmas como Peñoles, Grupo México y Minera Frisco, cuyas acciones registran subidas de dos dígitos e incluso de más del 100 %. En mercados internacionales. empresas como Newmont y AngloGold Ashanti también reportan ganancias contundentes.

El rally del oro ha superado el 48% en lo que va de 2025 y la plata avanza más del 66%, lo que ha atraído el interés de inversores institucionales y particulares. Este desplazamiento hacia los metales preciosos responde a una combinación de factores macroeconómicos. Por un lado, los rumores sobre posibles recortes de tasas en Estados Unidos motivan reflejo de refugio. Por otro, existe inquietud sobre la inflación. A ello se suma la tensión geopolítica global y la estrategia de los bancos centrales de diversificar reservas alejándose del dólar.

En la Bolsa Mexicana de Valores (BMV), Peñoles lidera este empuie con un crecimiento cercano al 200% en 2025, cotizando cerca de 798 pesos por acción. Frisco, del empresario Carlos Slim, crece más del 120%. Grupo México también muestra alzas destacadas, mientras que su filial Fresnillo, que cotiza en Londres, acumula un avance de más del 270%. En mercados extranjeros, Newmont sube más del 130%, AngloGold Ashanti supera 200% v otras mineras de metales base también registran ganancias expresivas (aunque en menor escala).

Expertos del sector coinciden en que los inversores han redirigido recursos hacia empresas mineras. Mauricio Brocado, de Nuclo Wealth, atribuye parte del fenómeno al clima de incertidumbre, el debilitamiento del dólar y la urgencia de portafolios más estables. En ATFX LATAM, se señala que las expectativas sobre utilidades mayores del sector atraen flujos frescos a estas compañías. También se destaca el papel de los ETF especializados en minería, que han ofrecido un canal eficiente para acceder a la exposición minera.

La subida en los precios de metales industriales como cobre, platino y paladio ha reforzado esa tendencia, aunque no con la misma intensidad que los metales preciosos. El cobre ha subido cerca del 27%, el platino supera el 82% y el paladio avanza más del 40%, lo que sugiere una demanda diversificada.

Si bien el panorama luce optimista, el riesgo no ha desaparecido. La volatilidad del mercado internacional podría revertir impulsos, al igual que decisiones abruptas de política monetaria en EE. UU. o choques geopolíticos inesperados. También dependerá del comportamiento del dólar, de la inflación v del apetito global por activos refugio.

